



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INFAME CUESTIONAR QUE VENGAN MÉDICOS DE CUBA ESPECIALISTAS A AYUDARNOS

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, calificó como infame que se siga cuestionando la contratación de médicos cubanos, derivado del déficit de especialistas que hay en el país. Dijo: Me parece infame el estar cuestionando el que vengan médicos de Cuba especialistas a ayudarnos porque durante mucho tiempo se abandonó la educación pública y no se formaron en México médicos suficientes ni especialistas, y la culpa de que no tengamos médicos ni especialistas en particular es de los que se dedicaron a saquear, a robar al país, a los que apostaron a privatizar toda la actividad productiva y social de México. Señalo que les guste o no les guste, vamos a seguir contando con el apoyo de médicos especialistas que no tenemos en el país. **Lopez Obrador** criticó el hecho de que en la Segunda Jornada Nacional de Reclutamiento de Médicos Especialistas únicamente se haya cubierto hasta el momento 575 de 10 mil 495 plazas disponibles, lo que representa el 5.51 por ciento. La salud es un derecho humano, tiene que ver con ideologías, no tiene que ver con política, no tiene que ver con fronteras. El presidente **López Obrador** desmintió que la directora de Conacyt, **María Elena Álvarez-Buylla**, sea quien vaya a sustituir a **Delfina Gómez** en la Secretaría de Educación Pública (SEP). Resaltó las cualidades de la titular del Conacyt y las razones del por qué no iría la cartera de la SEP ante la inminente salida de **Delfina Gómez Álvarez**, próxima candidata de Morena al Gobierno del Estado de México. Asimismo **Lopez Obrador** estimó que podría ser el día de hoy miércoles o jueves de esta semana cuando se pueda entrar a la mina colapsada en el municipio de Sabinas, Coahuila, sitio donde se encuentran atrapados 10 trabajadores. Apuntó que el agua que existe en la mina está disminuyendo, lo que permitiría que equipos de rescate ingresen a la mina. Tras el acuerdo que emitirá para que la Guardia Nacional dependa de la Secretaría de la Defensa Nacional, el presidente **López Obrador** rechazó que gobernar a base de decretazos sea autoritario, pues el Poder Judicial está para decidir si son inconstitucionales o no.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; EL PRESIDENTE AMLO TRABAJA INCANSABLEMENTE PARA CONSTRUIR CADA DÍA UN PAÍS MEJOR

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, durante su gira de trabajo por Colima, sobre los procedimientos para la basificación del personal médico, aclaró que ningún trabajador del sector salud de los que en estos momentos son considerados como eventuales, se quedará sin basificar. El presidente ofreció que iba a haber basificaciones para los maestros y para los trabajadores del sector salud y les informo que nada más en lo que va de esta administración creo que son casi 87 mil trabajadores del sector educación, basificados. Detalló que el objetivo del programa IMSS-Bienestar es crear el sistema más avanzado de salud pública en el país, que concrete el acceso a la salud de manera universal y gratuita, donde Colima es uno de los estados a la vanguardia en el establecimiento de dicho sistema. No se trata de desposeer de sus derechos a nadie, al contrario, se trata de que haya justicia social y la basificación de los trabajadores es eso. Por otra parte señaló que el Gobierno de México que encabeza **Andrés Manuel López Obrador** trabaja para dar una solución a largo plazo para a la escasez de agua que se presenta en el estado de Nuevo León, en específico en la zona metropolitana de Monterrey, por lo que el fin de semana próximo el presidente viajará a ese punto para llevar un par de soluciones. Detalló que el presidente **López Obrador** presentará el domingo 14 de agosto un plan de inversión que garantice que no va a faltar agua potable para Monterrey y la zona metropolitana en un periodo de entre 8 y 10 años. Finalmente, negó tener en este momento aspiraciones para contender a la Presidencia de la República en 2024.

CANCILLER MARCELO EBRARD; CON GUSTAVO PETRO ESPERAMOS MAYOR COOPERACIÓN EN MATERIA DE DESARROLLO SOCIAL, SALUD, INTEGRACIÓN REGIONAL, SEGURIDAD Y ENERGÍA



El canciller **Marcelo Ebrard**, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), aseguró que tras la llegada de **Gustavo Petro** a la presidencia de Colombia se ha inaugurado una nueva era de cooperación entre los dos países. El presidente **Petro** va a hacer grandes innovaciones en Colombia, lo que nos interesa a toda América Latina. Durante el encuentro celebrado en la Casa de Nariño, los representantes de México y Colombia conversaron sobre las posibilidades de mayor cooperación en materia de desarrollo social, salud, integración regional, seguridad y energía. El canciller **Marcelo Ebrard** obsequió al nuevo presidente de Colombia los bastones de mando de pueblos originarios y afrodescendientes de México como un símbolo de la unidad y el respaldo entre ambos pueblos. El canciller sostuvo una reunión de trabajo con un grupo de empresarios mexicanos que tienen inversiones en Colombia. El canciller y los empresarios acordaron impulsar de mayor manera el comercio e inversiones recíprocas entre ambos países. En el encuentro, en el que participaron representantes de empresas como Claro, Cemex, Femsa, la Cámara de Comercio e Integración Colombo Mexicana, Bimbo y Volaris, se destacaron los actuales proyectos de inversiones en diversos sectores y las nuevas oportunidades de negocios, comercio e inversión, en el marco del tratado de libre comercio vigente desde hace 26 años y el Protocolo de la Alianza del Pacífico. México es el segundo socio comercial de Colombia de la región y el sexto inversionista en ese país. Colombia se ubica como el undécimo mayor inversionista en el país.

CLAUDIA SHEINBAUM: SE POSICIONA RUMBO A 2024

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, minimizó las irregularidades igual que el presidente **López Obrador** y otros líderes, respecto a cuestionamientos de militantes de Morena que se consideraron desplazados o denunciaron prácticas ilegales en la elección de sus consejeros políticos. En la elección de los próximos congresistas nacionales de Morena, realizada el 30 y 31 de julio y que fue manchada por delitos electorales que derivaron en más de 300 impugnaciones y solicitudes de nulidad, una de las principales candidatas que aspiran a la candidatura presidencial, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, movió sus piezas para quedar bien posicionada cuando se elija al candidato del partido rumbo a las elecciones de 2024. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** defendió a su partido al afirmar que, aun cuando hubo irregularidades, no tiene nada que ver con lo que ellos han hecho, en referencia a los partidos políticos que hoy son oposición. Celebró la participación de 2.5 millones de militantes. **Sheinbaum Pardo** minimizó las denuncias por irregularidades al decir que fueron casos aislados. Dijo: En general, por lo menos mi percepción y de lo que tengo información y viví cuando fui a ejercer mi derecho a votar, fue en realidad una gran participación, una participación masiva en la ciudad. Ninguno de esos líderes morenistas aceptó que esas prácticas que tanto criticaron cuando eran oposición se repitieron ahora entre sus militantes; al contrario, las justificaron con el argumento de que el proceso de afiliación y votación fue abierto y democrático. La elección del 30 y 31 de julio fue el primer paso de Morena, el partido hegemónico en el gobierno, para la integración del Congreso Nacional que se realizará los próximos 17 y 18 de septiembre. Quienes logren tener el control y piezas clave en ese órgano de decisión y en las direcciones estatales, irán un paso adelante para la designación de la Comisión Nacional de Encuestas y la Comisión Nacional de Elecciones. De éstas saldrá el método para elegir a la persona que será candidata de Morena a la Presidencia de la República en 2024. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, descartó realizar actos de campaña por sus constantes viajes a distintos estados de la República. Refirió que sus visitas a otras entidades están ligadas a compromisos institucionales o a llamados de su movimiento por temas como la discusión de la reforma electoral.

MARIO DELGADO; LA POLÍTICA ECONÓMICA DEL GOBIERNO DE LA 4T VA POR EL CAMINO CORRECTO

El dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, frente al aumento de los precios del petróleo y del gas en todo el mundo derivado del conflicto entre Rusia y Ucrania, destacó que dicha crisis global ha demostrado que la política económica del Gobierno de la Cuarta Transformación va por el camino correcto, evitando gasolinazos que afecten el bolsillo de las y los mexicanos. Detalló que mientras la inflación de energéticos en promedio es de 35.4% en la mayoría de los 38 países que conforman la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos), México se ubicó como la nación con la menor inflación en el rubro energético; lo anterior, según datos de la propia Organización. Asimismo, agregó que en nuestro país prácticamente no ha habido incremento en los precios de la gasolina, el gas y la electricidad, mientras que los países de Europa oriental son los que presentan las tasas más altas de inflación en materia energética, como en Turquía con una inflación de 136.9%. Lo cual, refrenda el compromiso del presidente de la República de blindar nuestra soberanía nacional sin aumentar impuestos y sin caer en la tentación del endeudamiento y sobre todo beneficiando a todos los sectores productivos y de las familias al impedir el aumento en el precio de los energéticos. Con la Cuarta Transformación se terminaron los gasolinazos y, de no haber triunfado Morena en 2018 estaríamos pagando casi 30 pesos por litro como en los gobiernos neoliberales. La política energética de **Andrés Manuel López Obrador** logró blindar a nuestro país y ahora estamos entre las gasolinazas más baratas del mundo. Con el combate a la corrupción y el rescate de refinerías, se está avanzando en garantizar la autosuficiencia de combustibles en todo el territorio nacional.

**DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PLENARIA DEL PRI SE REALIZARÁ EL 17, 18 Y 19 DE AGOSTO, EN SALTILLO, COAHUILA**

El diputado **Rubén Moreira Valdez**, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, informó que la reunión plenaria de su bancada se realizará los próximos 17, 18 y 19 de agosto en la ciudad de Saltillo, Coahuila, a fin de definir su agenda legislativa para el próximo periodo ordinario de sesiones. Los temas sobre los que trabajarán en dicha reunión serán salud, presupuesto, seguridad, campo y educación. Sobre el aumento de la inflación, el líder parlamentario respondió que ello es muy doloroso porque la gente está perdiendo rápidamente su capacidad adquisitiva. Anunció que en la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 y Ley de Ingresos de la Federación 2023, propondrán mecanismos para reactivar la economía del país. Señaló que tienen muy claro buscar una modificación al Presupuesto para que lleguen más recursos a municipios y estados. Esperan que el campo no se vea dañado en la propuesta del Ejecutivo. Respecto al parlamento juvenil, el legislador reconoció el trabajo de los jóvenes participantes; son admirables por la seriedad con la que toman las cosas. Tienen una visión muy moderna de México, llena de derechos humanos, de protección al medio ambiente, de participación social, y me da mucho gusto recibir a 150 jóvenes de todos los partidos políticos, que viene a esta Cámara, que son un primer grupo, y en septiembre viene un segundo grupo.

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; REFORMA CONSTITUCIONAL PARA FORTALECER DERECHOS DE PUEBLOS INDÍGENAS Y AFROMEXICANOS

La senadora **Xóchitl Gálvez Ruiz**, presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas, durante la inauguración del foro "Reforma constitucional y pueblos indígenas y afromexicanos", explicó que el objetivo del foro fue intercambiar puntos de vista sobre una reforma constitucional que reconozca a los 71 pueblos indígenas y afromexicanos como sujetos de derecho público, con personalidad jurídica y patrimonio propio. Así como sus derechos a la representación y participación política, para garantizar su acceso a la justicia, formas de gobierno, normas y procedimientos de resolución de conflictos internos, y que sus juicios y decisiones sean convalidados por las autoridades del Estado. Se trata, de respaldar su derecho al territorio y el fortalecimiento de sus lenguas, así como de atender sus necesidades básicas como la salud, alimentación y vivienda, para permitir su desarrollo pleno, en condiciones de bienestar. **Gálvez Ruiz** informó que senadoras y senadores de diversos Grupos Parlamentarios han presentado iniciativas para subsanar esos pendientes legislativos con este sector poblacional.

DIPUTADO BENJAMÍN ROBLES; EN PARLAMENTO ABIERTO DE REFORMA ELECTORAL SE ANALIZAN MODIFICACIONES A LA ESTRUCTURA ORGÁNICA DEL TEPJF

El diputado **Benjamín Robles Montoya** (PT), informó que en el foro 7 del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, convocado por la Junta de Coordinación Política, se abordó en las comisiones unidas de Reforma Política-Electoral y de Puntos Constitucionales, el tema de las modificaciones a la estructura orgánica del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El legislador, consideró importante tener nuevas reglas democráticas para la designación de magistrados, consejeras y consejeros electorales para que no sea esto producto de cuotas, sino que se garantice la idoneidad de los perfiles. Agregó que la intromisión del Tribunal Electoral en los temas de la Cámara de Diputados nos hace pensar que ya llegó la hora de una nueva generación de reformas electorales. El diputado presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, **Juan Ramiro Robledo Ruiz** (Morena), afirmó que falta definir las facultades del TEPJF y de las autoridades electorales porque al paso del tiempo, igual que el Poder Judicial, han estado creando principios jurídicos sobre los cuales resuelven, independientemente de lo que digan las leyes. Del PAN, el diputado **Santiago Torreblanca Engell**, indicó que es importante garantizar la capacidad técnica y que en el proceso de selección intervengan uno o más poderes independientes al Poder Judicial o incluso al Tribunal como el órgano autónomo que es. Enfatizó que sí sería imposible que sean elegidos popularmente, pues se perdería la autonomía y la imparcialidad, por lo que estarían vinculados a un partido o estructura.

GRUPO PARLAMENTARIO MC; IMPEDIRÁ QUE EJECUTIVO FEDERAL LOGRE QUE LA GUARDIA NACIONAL FORME PARTE DE LA SEDENA

El Grupo Parlamentario de MC informó que usará todos los medios políticos y jurídicos necesarios para impedir que el titular del Ejecutivo Federal logre, al emitir un acuerdo, que la Guardia Nacional forme parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), pues sería un golpe a la Constitución. La bancada recordó que el presidente de la República informó que, en próximos días, emitirá un acuerdo para que por completo la Guardia Nacional dependa de la Secretaría de la Defensa. "Un instrumento de esa naturaleza contravendría directamente lo establecido en diversas disposiciones constitucionales, empezando con el artículo 21 de la Carta Magna que señala con claridad meridiana que la Guardia



Nacional es una institución policial de carácter civil, por lo que debe ubicarse administrativamente en la secretaría del ramo de seguridad pública. Los criterios internacionales han insistido en que la disciplina militar no puede pasar por encima del orden civil. La intención del presidente implicaría un retroceso en ese sentido. La decisión presidencial de tratar de modificar la Constitución por vía administrativa no es producto de la ignorancia, hay plena conciencia que la reubicación administrativa de la Guardia Nacional en la Sedena requiere de una reforma constitucional, pero al pasar por el legislativo se requiere de argumentos y eso es lo que ha faltado desde el inicio de esta discusión. La fracción parlamentaria enfatizó en que utilizará todos los medios jurídicos y políticos a su alcance para frenar este golpe brutal a la separación de poderes. Queremos un país en paz y sabemos que esta decisión presidencial no nos acerca a ese escenario.

ALEJANDRO MORENO; MORENA PRETENDE CONVOCAR ARBITRARIAMENTE A REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN

El Presidente nacional del PRI **Alejandro Moreno Cardenas**, señaló que de manera irregular las y los diputados de Morena, PT y PVEM han convocado a reunión ordinaria de la Comisión de Gobernación y Población, fundamentando su proceder en la ausencia de convocatorias por parte del presidente de la Junta Directiva. El legislador detalló que, en cuatro ocasiones, durante los últimos dos meses, se ha convocado puntualmente de manera reglamentaria a reuniones de Junta Directiva y ordinarias, teniendo como fechas para llevarse a cabo el pasado 3 de junio, el 30 de junio, 19 de julio y el 29 de julio, siendo la última reunión de Junta Directiva. Indico que en la última reunión, se obtuvo el quorum necesario para aprobar los dictámenes que discutirían los 37 diputados y diputadas que integran la citada Comisión, durante una próxima reunión ordinaria debidamente convocada. No entendemos la forma tan desaseada e irresponsable del actuar de los diputados de Morena y sus aliados, pues después de que nos cansamos de convocarles una y otra vez para trabajar en materia legislativa, ahora cuando a ellos se les antoja, pretenden hacer un madrugete convocando arbitrariamente, como si no existiera un marco jurídico que respetar. Hoy les volvemos a realizar un llamado: trabajemos las reformas a las leyes que tenemos en la Comisión de Gobernación, debatamos los temas legislativos, pero hagámoslo bien. No podemos siquiera pensar en modificar el marco jurídico mexicano, instaurando vicios de origen que dejarían vulnerable a las posibles normas aprobadas, sería lo más irresponsable que cualquier legislador pudiera realizar.

JOE BIDEN; EL FUTURO DE LA INDUSTRIA DE LOS CHIPS SE HARÁ EN ESTADOS UNIDOS

El presidente **Joe Biden**, firmó una ley para impulsar el desarrollo y la producción de semiconductores en el país para impulsar su capacidad en el sector con respecto a China. La Ley Chips y Ciencia, que libera 52.700 millones de dólares en subvenciones, ayudará a Estados Unidos a ganar la competencia económica del siglo XXI. **Joe Biden** sostuvo que el futuro de la industria de los chips se hará en Estados Unidos. Además de la inversión en estos componentes cruciales para la electrónica moderna, prevén decenas de miles de millones de dólares para investigación y desarrollo. La demanda mundial de semiconductores se disparó durante la pandemia de coronavirus y provocó una escasez mundial que se agravó con la clausura de fábricas chinas por rebotes de contagios. Estados Unidos ha sufrido particularmente por esta falta y redujo drásticamente su participación en la producción mundial en los últimos años, con lo que le dio un margen de ventaja a Asia.

ONU; SOLICITA OTROS 2,000 MILLONES DE DÓLARES PARA AYUDA A UCRANIA

La ONU elevó a 4.300 millones de dólares su solicitud de fondos para ayuda humanitaria en Ucrania durante este año, unos 2.000 millones más de lo que había pedido el pasado abril. Según la organización, ese aumento responde al empeoramiento de la situación en el país y a las perspectivas de un invierno muy difícil debido a la destrucción de viviendas y a la falta de acceso a gas y electricidad en muchos lugares como resultado de daños en infraestructuras.